

Cae empleo permanente manufacturero (El Reforma 21/08/08)

Cae empleo permanente manufacturero (El Reforma 21/08/08) Advierten que en lo que resta del año, la situación en la industria manufacturera en materia de empleo seguirá siendo crítica. Foto: Archivo Para elevar sus índices de productividad, las empresas manufactureras han reducido personal y apostado al uso de tecnología Laura Carrillo y Arturo Rivero Ciudad de México (21 agosto 2008).- En los primeros siete meses de este año, y por primera vez desde 2003, se perdieron empleos permanentes en la industria manufacturera, de acuerdo con las nuevas estadísticas de trabajadores asegurados del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). En julio se registraron 3 millones 538 mil 720 trabajadores permanentes en la industria de la transformación, 37 mil 800 menos que al cierre de 2007. Eduardo González, economista de Banamex, explicó que la pérdida de empleo en el sector manufacturero se recrudeció en los primeros siete meses del año ante la necesidad de las empresas del ramo de elevar sus índices de productividad. "Esta caída se puede explicar porque las empresas manufactureras, en su afán de elevar sus índices de productividad, han decidido tocar sus plantillas laborales, es decir, reducir personal con el objetivo de bajar sus costos y apostarle más al uso de cierta tecnología que los haga más productivos", comentó. Las mayores pérdidas se observaron en el norte del País, que en conjunto han perdido más de 27 mil empleos. Sobresale Chihuahua, donde se cancelaron 23 mil 523 empleos fabriles este año; Coahuila, con 7 mil 263; Tamaulipas, con 4 mil 463, y San Luis Potosí, con 562 plazas. En afectación, le sigue la zona sur, con malos resultados para Campeche, Chiapas, Oaxaca, Tlaxcala, Veracruz y Yucatán. Tan sólo en Veracruz, el empleo en la industria cayó en mil 863 plazas en el periodo señalado, y en Yucatán se perdieron 3 mil 384 puestos. "Históricamente, el sector manufacturero es el que registra la mayor pérdida de empleos en un ciclo económico. Tiene una relación directa con el crecimiento económico del País: si no se crece o se estanca la economía, la cancelación de puestos de trabajo en esta rama es automática", detalló González. El especialista advirtió que en lo que resta del año, la situación en la industria manufacturera en materia de empleo seguirá siendo crítica. "No solamente en el sector manufacturero continuará el impacto del bajo crecimiento económico en el País. La generación de empleos este año será por debajo de lo esperado y manufactura será uno de los sitios más afectados", concluyó González.